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令和３年１２月宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

【日程】 

令和３年１２月２日（木） 藤井議員，野口議員，樫﨑議員 

        １２月３日（金） 宮原議員，今中議員，佐美三議員 

        １２月６日（月） 福田議員，村田議員，芥川議員 

 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）元松市政 3 期目の評価について 

 要旨 

① 市長として 3 期目を振り返っての自己評価はどうか。マニ

フェストの達成具合を含めて伺いたい 

市長 藤井慶峰議員 

（2）今後，宇土市をどんな町にしていきたいか 

 要旨 

① 少子高齢化と人口減少は避けられない。限界集落も増加し

ていく。このような時代にどのような宇土市にしていきた

いか伺いたい 

市長 

（3）学校給食の無料化について 

 要旨 

① 子育て世代の応援という意味で学校給食の無料化又は負

担減は出来ないか伺いたい 

市長 

 

（4）轟山麓に埋設されている 2.4.5T 剤撤去要求の現状について 

 要旨 

① 撤去に向けて進展はないか 

市民環境部長 

２ （1）公共交通と観光 

 要旨 

① ミニバスとコミュニティバスの利用状況について 

② デマンドタクシーの現状について 

③ JR・路線バス・ミニバス・コミュニティバスの乗り継ぎ

について 

④ ミニバス・コミュニティバスの市内観光の利用について 

・立岡公園桜シーズンの利用 

・住吉公園あじさいシーズンの利用 

・あじさいの湯の利用 

・市街地の史跡や名所巡りの利用 

 

 

企画部長 

企画部長 

企画部長 

 

企画部長 

経済部長 

野口修一議員 

（2）車を使わない生活 

 要旨 

① 車社会の中での歩道の役割について 

② 健康ウォークと歩道の安全対策について 

③ 九州自然歩道について 

④ 自転車利用者の安全策について 

建設部長 
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（3）人権･LGBT･男女共同参画 

 要旨 

① 市の組織の男女共同参画の状況について 

② 学校内の男女共同参画の取組について 

③ LGBT・ジェンダー対応について 

・市民窓口等での対応について 

・LGBT の視点から学校の制服について 

 

 

総務部長 

教育部長 

 

市民環境部長 

教育部長 

 

（4）子どもの成長と教育 

 要旨 

① 年齢ではない，一人一人の個性を尊重し，落ちこぼれを出

さない教育について 

教育長 

３ （1）市内の幼稚園，小中学校におけるリスクマネジメントとク

ライシスマネジメント危機管理について 

① 学校給食への対策 

・食物アレルギーについて 

・異物混入について 

② 幼稚園，小中学校における不審者対策 

③ 自然災害（地震・台風）や事故などの危険に対する対策 

④ いじめ対策 

教育部長 樫﨑政治議員 

（2）新型コロナウイルスワクチン接種について 

 要旨 

① 新型コロナウイルスワクチン接種の現在の状況と 3 回目

の接種について 

市長 

４ （1）宇土市の農業を支えている農地（水田）維持について 

要旨 

① 農業再生協議会について 

・活動概要・役割について 

・営農計画書による作物の作付状況について 

・直接支払交付金の支払い状況について 

・今後の取組方針について 

② 農業生産基盤の整備，保全について 

・土地改良の整備状況と今後の取組について 

・土地改良組合について 

③ 平成 27年に農業委員会等に関する法律が改正された後の

農業委員会の取組について 

 

 

経済部長 

 

 

 

 

経済部長 

 

 

農業委員会事

務局長 

宮原雄一議員 
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５ （1）新型コロナウイルス感染症について 

要旨 

① 11 月 17 日現在，感染状況は落ち着いているが今後のこと

も含めて市長の見解を 

② 本市ワクチン接種者の副反応の状況は 

③ 未成年者の感染状況とワクチン接種後の副反応の状況は 

④ 3 回目接種にあたり見解を 

⑤ 学校での同調圧力，差別の状況は 

⑥ 保育所を含む市内事業所に従事する人や，市民からの相談

状況は（同調圧力，差別に関して） 

⑦ 学校，幼稚園でのマスクに関する考え方について 

⑧ 保育所でのマスクに関する考え方について 

⑨ 今後の情報発信について 

⑩ ウィズコロナ，アフターコロナにおける本市の健康に対す

る考え方について 

 

 

市長 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

教育部長 

健康福祉部長 

 

教育部長 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

市長 

今中真之助議員 

（2）教育行政について 

 要旨 

① 3 期目にあたり教育長の方針と覚悟は（本市の何が課題

で，具体的にどうしていくのか） 

② 不登校について 

③ 北朝鮮拉致問題に関して教育現場での取組状況について 

教育長 

（3）空き家対策について 

 要旨 

① 老朽空き家，利活用可能な空き家の現状 

② 今後について 

 

 

建設部長 

市長 

６ （1）市道 塩屋・戸口線の戸口町側からの避難路・観光路として

の道路拡幅整備について 

 要旨 

① 干潟景勝地への年間の来訪車数，またピーク時の来訪車数

について，どのくらいと把握しているか。また戸口町側か

らの往来車数をどう捉えて（把握）いるか 

② これまでの戸口町側からの道路拡幅の考え方，取組状況と

取組における問題・課題について。また今後どう対応して

いくのか。スケジュール等について 

③ 地元住民が求める避難路・観光路としての応急的観点から

の整備について 

・年々増える干潟景勝地への来訪車に地元住民は困惑して 

いる。先ずは離合箇所の整備からでも着手すべきでは 

 

 

 

経済部長 

 

 

建設部長 

 

 

市長 

佐美三洋議員 

 



4 

 

（2）戸口浦堤防（戸口大橋～漁業集落排水施設までの間）の堤

防新設について 

 要旨 

① 網田漁港周辺の堤防高について 

② 現状の戸口浦堤防について 

・熊本地震による影響 

・本市において最も低い堤防高と認識するが，現状の脆 

弱さを担当所管としてどう認識しているか 

③ 戸口防潮堤及び B 護岸費用対効果分析委託の目的・内容

及び現時点における分析結果，分析結果の今後の活用策に

ついて 

④ 当該堤防周辺住民の生命・財産を守るためには新堤防の建

設が必要不可欠である。このたび地元 7 集落による戸口漁

港周辺集落防災対策期成会が組織され，本件は最重要課題

として位置づけられている。大潮，台風のみならず戸口町

の海岸線には布田川断層帯における活断層「宇土半島北岸

区間」が存在する。早急な堤防新設についての考えを尋ね

る 

 

 

 

経済部長 

経済部長 

 

 

 

経済部長 

 

 

市長 

７ （1）燃料高騰対策について 

 要旨 

① 農業，漁業など事業者支援について 

② 住民税非課税の高齢者，障がい者，ひとり親世帯と生活保

護世帯など，生活困窮者支援について 

 

 

経済部長 

健康福祉部長 

福田慧一議員 

（2）国民健康保険の医療費について 

 要旨 

① 令和 2 年度は全国で医療費が減少しているのに本市の医

療費は増えている。各医療費の増減の内訳はどうなってい

るか 

② 医療費増の原因と市の考え，対策について 

③ 来年 4 月からの未就学児の国保料均等割 5 割減額と負担

軽減について 

 

 

市民環境部長 

 

 

市長 

市民環境部長 

（3）新型コロナウイルス第 6 波対策とインフルエンザ予防接種

の促進について 

 要旨 

① 3 回目の新型コロナウイルスワクチン接種の実施計画と

インフルエンザワクチン接種料の軽減でワクチン接種の

増加をはかり感染予防を強化する取組について 

② 新型コロナウイルスで影響を受けている生活困窮者や学

生，事業者に対する支援について 

健康福祉部長 
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（4）本市の人口減少に対する取組について 

 要旨 

① 過去 5 年間の出生数，死亡数，転入数，転出数による増減

と市の人口の推移について 

② 出生数の減少原因と対策はどう考えているのか 

③ 乳幼児，こども医療費の給付状況と県内自治体の支援状況

及び市の今後の支援策について 

 

 

健康福祉部長 

 

健康福祉部長 

市長 

８ （1）日本型直接支払について 

 要旨 

① 国土や生態系の保全，洪水の防止といった農業農村の多面

的機能を維持・発揮するための共同活動や営農に支払う 3

つの交付金の総称の農政用語がある 

・3 つの交付金の概要と対象地域並びに面積 

・3 つの交付金の普及推進の現状について 

経済部長 村田宣雄議員 

（2）水田活用の直接支払交付金について 

 要旨 

① この交付金は，消費減が続く主食用米に代わり，水田で麦，

大豆，飼料用米等を作る農家に転作の助成金として支払

う。これにより主食用米と同等の所得確保，需要のある転

作作物への誘導，主食用米の需給価格の安定，食料自給

率・自給力の向上をはかる 

この交付金には，国が対象や助成単価を全国一律で設定す

る戦略作物助成と県や地域の再生協議会が使途や単価を

決める産地交付金がある 

・戦略作物の作物と単価について 

・産地交付金の作物と単価について 

経済部長 

（3）「みどり食料システム戦略」について 

 要旨 

① 国（農水省）は農政の一つの柱として「みどり食料システ

ム戦略」を策定し，具体的な数値目標を掲げ，農業の環境

負荷低減をはかることにしている 

・そこで戦略の数値目標の具体的な内容について 

・今後の普及推進をどのように取り組むのか 

経済部長 

９ （1）市民サービスの向上について 

 要旨 

① 国民健康保険高額医療費手続きの簡素化について 

② 市職員の接遇向上について 

 

 

市民環境部長 

総務部長 

芥川幸子議員 
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（2）ごみの少ない循環型のまちづくりについて 

 要旨 

① ごみの減量化の推進について 

② リサイクル率向上のための取組について 

③ プラスチックごみの削減に向けた取組について 

市民環境部長 

（3）中学生制服の自由選択制について 

 要旨 

① 一人一人が自分に合った制服を選べる制服選択制の導入

について 

教育部長 

（4）保育士の処遇改善について 

 要旨 

① 自治体独自の処遇改善について 

健康福祉部長 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 

 


